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【聴覚障害者向け説明会】 

 

 市民： ４ページに、「おもや」と「はなれ」とあって通り庭は人が通るとあ

るが、喫煙所がないのではないかと気になっている。 

     また、今日のように夜間の会議では現在裏口から入ることになるが、

新庁舎ではどこから入ることになるのか。 

  市： 喫煙所は建物の中にはなく、府中街道側のところに検討中であり、

囲われたスペースとする予定である。北側の一部にも計画している。 

     夜間の会議の場合、「はなれ」の２階会議室の利用を想定している。

神社側から入ることになるが、時間によっては守衛室のある、おもや

の西側からになるかもしれない。わかりやすいご案内をしていきたい。 

 市民： 夜間の会議の際には、今の庁舎では駐車場は閉まってしまうが、新

庁舎ではどうなるのか。 

  市： 駐車場の入口は南側で、地下となる。東側が来庁者用駐車場となっ

ており、東側のＥＶを利用して２階の会議室に行く。夜間も停められ

るように検討している。 

 市民： 夜間も止められるようになって大丈夫なのか。 

  市： 大丈夫である。 

 市民： 車いすの人が会議に来るとき、わざわざ別の所に停めてくるかもし

れない。そのため、新庁舎では夜停められるのか心配だった。 

  市： 夜も使える形を考えている。防犯対策等を検討したい。 

 市民： １９ページの鳥瞰図を見ると、太陽光パネルがあるが、設置するの

か。 

  市： はなれに設置する予定で、自然エネルギーなどの再生可能エネルギ

ーを利用していきたい。 

 市民： 駐車場の入り方について、入口と出口は別のほうが良いのではない

か。そのほうが渋滞になりにくい。この図だと同じところから出入す

ることになる。 

また、車で入るときに、市役所近くは混むので、周辺をまわる際に

満空表示があるとよい。 

 市： 駐車場の出入口は左側が入るところ、右側が出るところにしている。 

    それぞれ幅は３ｍぐらいで、普通の道路と比べても十分余裕がある形

で考えている。 

市民： それぐらいスペースが広ければ大丈夫だと思う。 

 市： 駐車場の満空表示については、敷地のサイン計画としてどういうも

のが必要か検討している。今後関係部署と一緒に協議をしていきたい。 
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 市民： スマホのアプリなどで空車情報が分かるとよい 

  市： 今後管理をする関係課と協議したい。 

 市民： 府中駅から市役所までの道について、人が多く混雑している為、車

椅子などが混雑している際に地下を通っていけるような道があると良

い。 

  市： 庁舎を建てる検討のなかでは協議していないが、現実的にかなり難

しいと思う。市役所の周りの道路の電柱の地中化も検討しており、そ

れにより、歩行者の通行の安全性の確保ができると考えている。 

 市民： 伊勢丹までは上（ペデストリアンデッキ）を通っていけるので、市

役所まで直結できると良い 

  市： 駅周辺の交通の関係の事でもあるので、地域の交通状況を考えてい

る部署と話をしていきたいと思うが、困難な状況であると思う。 

 市民： 屋上に畑をつくって観光とするのはどうか。野菜を販売するなどす

ると楽しいかなと思う。レストランなども地産地消するとよい。 

また、府中市聴覚障害者協会の意見は聞いてもらっているが、中途

失調難聴者・つばさの会と意見交換はしているのか。 

  市： 屋上については、居酒屋を入れたらどうかという意見を頂いている

が、現在は、市民の方が憩える空間として展望できるテラスを計画す

ることにしている。レストラン事業者には、この屋上でとれた野菜で

はなく、府中市内の畑でとれた野菜を使えるのかどうかという検討は

できるかと思う。 

     つばさの会の方との意見交換については、現段階では行っておらず、

障害者福祉課と協議してみたいと思う。 

 市民： 市役所の各階にあわせて社会保険・自動車免許・税金、まとめても

らうと便利である。 

  市： 今回は市役所の機能、図書館、歴史館といった、市役所の機能を中

心としている。それぞれの団体などにそれぞれの都合があると思う。

庁舎建設の中では検討していない。 

 市民： おもやとはなれの屋外ブリッジは、雨がふっても大丈夫なように、

屋根つきにして欲しい。せっかくつくっても使われないともったいな

い。透明なアーケードのような屋根をつけたらどうか 

  市： ２階は屋外でつないでいるが、３階と４階は屋内ブリッジで雨に濡

れないようにしている。 

 ２階は雨に濡れる形としていて、屋根をつける計画はなく、３階か

１階を通っていただくことになる。 

 はなれの市役所機能としては、限られた業者さんなどが多く来る部
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署を配置している。多くの市民の方が使う場所としては、おもやの１

階、２階に集中している。 

 市民： ペット連れの方たちは、自由に入ったりできるのか。 

  市： 今の庁舎の運用では、盲導犬を連れた方については市役所に入って

良いことになっているが、散歩で市役所の中を通ることはできない。 

     新しい庁舎の通り庭を散歩できるようにするかは、今日ご意見を頂

いたので、相談したいと思う。 

  市： 市から皆さんにレストランについてご意見をお聞かせ願いたい。単

価はいくらぐらいだったら、レストランに寄って帰ったり、使ったり

するか。 

市民： ５００円くらいである。セットだと１０００円くらい。有名なお店が

入る予定はあるのか。和食・洋食はどちらか。 

 市： 具体的なお店を選ぶのはこれからであるため、現時点では分からな 

い。和食などについてもまだ決まっていない。ちなみにどんなメニュ―

が良いか。 

市民： 八王子市役所は安く、バイキング形式だった。調布社会福祉協議会  

もレストランを運営していて安い。高齢者は増えているが、市の考え方

はどうなのか。 

市： 立地が神社の横に面しているため、緑を見ながら府中駅に近いロケー

ションが良いところなので、市としては沢山使っていただき、賑わいをつ

くりたい。ロケーションも良い場所に配置した。 

 市民： それなら和食がいい。 

 市民： レストランは２つあると聞いたがどうか。 

  市： レストランは１つだが、南西の角に売店とあるのはコンビニをイメ

ージしており、ここで購入したものを飲食できるカフェスペースも併

設する予定である。 

 市民： スタバを入れてほしい。コンビニで買っても食べられるところがあ

ると良い。 

  市： 中にそういうスペースがあるコンビニが増えている。通常のコンビ

ニよりスペースを広く取り十分な広さにしたい。通り庭の駐輪場のと

ころにベンチを置くので、そういうところで食べていただいても良い。 

 市民： Ｊタワーに入っている洋食屋さんが良い。若い人も多く使っている。

お茶を飲むだけでも利用できる。 

 市民： いろいろ検討中とのことだが、是非要望を入れていただければと思

う。例えば総合案内所に聞こえない人用にタブレットを置く。予算の

都合もあると思うが、各課と相談して是非つけていただければと思う。 
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市民： 府中市役所にＷＩＦＩ環境はあるのか。 

  市： Free Wi-Fiというものが今の庁舎の談話室にある。新庁舎でもつけ

ようと考えている。 

 市民： 聞こえない人のためのアプリをダウンロードして使えると良い。 

  市： 専門の詳しい部署の方とも協議をするのが良いと思う。 

 市民： 例えばレストランに行って、聾者が注文できる方法にしてほしい。 

    ２つ目は、聞こえる人の場合は放送を聞けるが、自分たちは分からな

いので、放送には文字情報をつけてほしい。各階にタブレットを置く

ことはどうか。 

  市： できれば障害者福祉課と協議をしていただきたい。実際の運用にな

るため、現在のところ計画はしていない。 

 市民： 障害者福祉課とは、協会としてはお話しした。 

  市： そちらとまた協議をしていただければと思う。 

 市民： 文字情報について、ロビーのソファのところ、透明なガラスの通路

の上に２階からも見えるようにし、どこからでも文字情報が見えるよ

うにしてほしい。災害だけでなく、新しい情報を出すときも文字情報

をお願いしたい。ずっと流れるようにしてほしい。 

  市： 災害時の文字情報などについては、見やすい場所で多くの方が見る

ことになるので、検討して設置をしていきたい。 

 市民： 災害時だけでなく、府中市民が新しい情報が発信される場合に日常

的に見られるようなものをつけて欲しい。 

  市： 例になるが、外構計画において、現在駅の周りにあるような電光の

掲示板を設置することを検討しており、災害時に災害情報を映し出す

ことも検討している。 

 市民： 今まで府中市と聴覚障害者協会で協議し、災害時の連絡の場所とい

うのが、建物の中につくるのは難しいと言われた。 

障害者専用の災害時の本部を設置する場所を前にも防災課に要望し

たが返事がない。市役所は地震に強い建物で、他の建物が壊れても安

心できるところ、情報が集約されるところでもある。障害者に関連す

るような情報収集の場所として開いてほしい。 

  市： 市役所の防災計画として、大事な情報を発信する拠点として機能す

るように考えている。また、避難所ではないため、市役所を避難所と

して使うことはできないが、一時的に待機ができるような場所として

１階のロビーを想定している。 

     また、気候が良ければ通り庭も災害時の対応ができるような場所と

して考えている。トイレについては、いつも使用しているトイレを皆
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様が使用できるよう検討しているところである。 

     更に、怪我をした方は、多機能スペースを転用して救護等を行える

ような検討をしている。 

 市民： 建物が新しくなるので、将来的にはプロジェクションマッピングな

どができるよう検討をしてもらいたい。お客様が楽しくなるようなこ

とを考えたらどうか。 

  市： 私も楽しいと思うが、実際見たことが無いので想像ができまいが今

後勉強したいと思う 

     また、市からお聞きしたい事があるが、コンビニの使い勝手で困っ

たことなど意見はないか。 

市民： 市役所の中にコンビニを入れると、市役所が休みの時にはコンビニの

中で戸籍・住民票などが取れるサービスができるようにしてほしい。な

かなか開庁時間に行くことができない。 

 市： つい先日セブンイレブンで、住民票などがとれるサービスが開始され

た。 

市民： 市役所のコンビニでできればよい。現在のところ、セブンイレブン

だけのようだが、コンビニ事業者と検討してほしい。 

市民： 多摩総合医療センターの中にコンビニがあり、ドラッグストア機能

がある。おむつなども置いてあるとよい。市役所に関係する何かがあ

ると良い。 

 市： 他市のコンビニでは、その地域の特産品などを置いているところも

ある。今回もそのようなものをおいて、府中市をＰＲできたら良いと

思っている。 

 市民： コンビニの中に、文化センターの施設を予約できる機器を入れると

良いと思う。 

  市： 今、予約はできないが、料金の支払いはできるようになっている。

少しずつ便利になっているので、完成する頃には、状況がだいぶ変わ

ってくると思う。我々も勉強していきたいと思う。その他なにかご意

見はあるか。 

 市民： もし何かあったら、また連絡する。説明していただきありがとうご

ざいました。意見をいろいろ申し上げたので、検討していただけると

ありがたい。 

  市： 我々もいろんな方々に利用しやすい庁舎と言うのを目指していきた

いと考えている。ここで基本設計は終わり、今後は実施設計に入るが、

今後も引き続き、皆様からのご意見を頂いて良い物にしていきたいと

思うので、今後ともご協力をお願いしたい。 


